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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 10- Lauenbrück, den 15.10.2021 

 
 

Niederschrift  über die 21. Sitzung des Samtgemeinderates am 14.10.2021 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  
Beginn: 
Ende: 

18:03 Uhr 
19:12 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Rüdiger Bruns  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Wilfried Behrens  
Herr Jürgen Borngräber  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Steffen Florin  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Reinhard Trau  
Herr Michael Versemann  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Catrin Voigts  

Von der Verwaltung 
Herr Friedhelm Indorf  
Herr Sven Maier  

Protokollführerin 
Frau Kim Holsten  
 

Gäste 
Herr Friedrich Dreyer 
Herr Hans Engel 
 

Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 01.07.2021 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Schlussbericht über die Prüfung des Jahresabschlusses zum 

31.12.2012 gemäß § 129 NKomVG sowie Entlastung des Samtge-
meindebürgermeisters gemäß § 58 Abs. 1 Nr. 10 NKomVG 
Vorlage: 033/2021 

  
 5   Vorstellung "Rückblick 50 Jahre Samtgemeinde Fintel (1971-2021)" 
  
 6   Verabschiedung der ausscheidenden Ratsmitglieder 
  
 7   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 8   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 9   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
  
 10   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung um 18.03 Uhr, begrüßt die Anwesenden, 
insbesondere Herrn Dreyer und Herrn Engel zu TOP 5: Vorstellung „Rückblick 50 
Jahre Samtgemeinde Fintel (1971-2021)“. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
die Beschlussfähigkeit des Rates fest. Die Tagesordnung wird bestätigt. 
  
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 01.07.2021 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Samtgemeinderates am 01.07.2021 wird ein-
stimmig genehmigt. 
  
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
a) Sorgen zum Netz der fünften Generation „5G“ 

------------------------------------------------------------------------------- 
Eine Zuhörerin aus Fintel drückt ihre Sorgen um die derzeit diskutierten Gefahren zu 
„5G“ aus.  
Um ein flächendeckendes „5G-Netzwerk“ anbieten zu können, müsste die Menge der 
Sendemasten deutlich erhöht werden, so sei auch ein Sendemast in Planung für das 
Gebiet Eurostrand in Fintel. Die Sorge der Zuhörerin gelte allen Menschen, Tieren, 
und Pflanzen sowie der Umwelt und dem Klima. Sie bittet darum, von dem Ausbau 
des 5G-Netzwerkes, insbesondere am Eurostrand, Abstand zu nehmen. 
SGB Krüger erklärt, dass sein Nachfolger, der zukünftige Samtgemeindebürgermeis-
ter Herr Maier zu diesem Thema mit ihr in Kontakt treten werde. 
  
 

TOP  4: Schlussbericht über die Prüfung des Jahresabschlusses zum 
31.12.2012 gemäß § 129 NKomVG sowie Entlastung des Samtge-
meindebürgermeisters gemäß § 58 Abs. 1 Nr. 10 NKomVG 
Vorlage: 033/2021 

 
VfA Indorf stellt den Schlussbericht zum Jahresabschluss 2012 anhand einer 
PowerPoint Präsentation vor und erläutert u.a. die besonderen Umstände, die für 
diesen langen Bearbeitungszeitraum geführt hätten.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt und über das Ratsinforma-
tionssystem einsehbar. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig bei einer Enthaltung: 
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1. Der Jahresabschluss der Samtgemeinde Fintel für das Haushaltsjahr 2012 
wird gemäß § 129 Abs. 1 NKomVG beschlossen. 
 

2. Der Rat der Samtgemeinde Fintel nimmt den Schlussbericht des Rechnungs-
prüfungsamtes des Landkreises Rotenburg (Wümme) über die Prüfung des 
Jahresabschlusses 2012 der Samtgemeinde Fintel zur Kenntnis. Dem Bür-
germeister der Samtgemeinde Fintel wird gemäß § 129 Abs. 1 NKomVG un-
eingeschränkte Entlastung für das Haushaltsjahr 2012 erteilt. 

 
 

TOP  5: Vorstellung "Rückblick 50 Jahre Samtgemeinde Fintel (1971-2021)" 

 
SGB Krüger begrüßt für diesen Tagesordnungspunkt die ehemaligen Samtgemein-
dedirektoren, Herrn Hans Engel und Herrn Friedrich Dreyer.  
Im Frühjahr 2018 habe er erstmals in einer Sitzung des Samtgemeindeausschusses 
über das Projekt „50 Jahre Samtgemeinde Fintel“ gesprochen. Schnell seien sich die 
Beigeordneten einig gewesen, die Personen um Mithilfe zu bitten, die Jahrzehnte in 
der Samtgemeinde mitgewirkt hätten. Wohl wissend, dass es sich um ein langwieri-
ges und arbeitsreiches Projekt handeln würde, entwickelten Herr Engel und Herr 
Dreyer schnell eine Arbeitsaufteilung und begannen im Folgenden, das Archiv zu 
durchforsten und Haushaltspläne sowie diverse Aktenordner zu sichten, um einen 
chronologische Rückblick zu erstellen; beginnend mit der „umkämpften und denk-
würdigen“ Gründungsversammlung in Lauenbrück. SGB Krüger bedankt sich sehr 
herzlich für die gelungene Arbeit und das entstandene Werk, das heute in gebunde-
ner Form vorliege. 
 
Herr Dreyer ergreift das Wort und erklärt, dass Herr Engel und er sich gemeinsam für 
diesen Rückblick entschieden hätten, ganz bewusst nicht für eine Chronik. Alle Er-
eignisse, die aus ihrer Sicht für die Samtgemeinde Fintel von Bedeutung gewesen 
seien, hätten sie berücksichtigt. Das Hervorheben von Leistungen oder die Bewer-
tung einzelner Personen hätten sie vermieden und als nicht angemessen empfun-
den. 
 
Ratsmitglied Borngräber, der 1971 als abgeordneter Bürgermeister der Gemeinde 
Lauenbrück der jüngste Teilnehmer der Gründungsversammlung war, erinnert an 
manch besondere Begebenheit dieses Abends. So sei es zur Einigung z.B. über die 
Namensfindung und den Ort des Verwaltungssitzes erst nach zähen, stundenlangen 
„Zug um Zug“-Verhandlungen zu einem Ergebnis gekommen. Auch Ratsvorsitzender 
Bruns bestätigt, dass der Zusammenschluss der fünf Gemeinden keine „Liebeshei-
rat“ gewesen sei, sondern das finanzielle Interesse an Fördergeldern richtungswei-
send gewesen sei. Über die vergangenen Jahrzehnte könne er allerdings sagen, 
dass alle Mitgliedsgemeinden gut und gemeinschaftlich miteinander umgingen. 
 
Verbunden mit einem besonderen Dank erhalten Herr Engel und Herr Dreyer ein 
Präsent und alle Anwesenden eine Buchausgabe des Rückblickes. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Buchausgabe ist seit dem 18.10.2021 im Bürgerservice des Rathauses für einen 
Preis von 10,00 € erhältlich. Darüber hinaus ist ein Zugriff über die Homepage der 
Samtgemeinde mit folgendem Link möglich: 
https://sgfintel.de/datei/c4b1887d-0e0a-4a41-91eb-4fda4cf193a3 

https://sgfintel.de/datei/c4b1887d-0e0a-4a41-91eb-4fda4cf193a3
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TOP  6: Verabschiedung der ausscheidenden Ratsmitglieder 

 
SGB Krüger bedankt sich bei den ausscheidenden Ratsmitgliedern für die zum Teil 
jahrzehntelange Mitarbeit und stets parteiübergreifende Zusammenarbeit im Samt-
gemeinderat. Die oft zeitraubende ehrenamtliche Tätigkeit zum Wohle der Allge-
meinheit sei nicht immer einfach bzw. sicher nicht nur mit Freude verbunden gewe-
sen.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die einzelnen Wortbeiträge sind dem Protokoll als Präsentation beigefügt und über 
das Ratsinformationssystem einsehbar. 
 
Die scheidenden Ratsmitglieder werden mit einem Präsent geehrt und aus dem 
Samtgemeinderat verabschiedet.  
 
 

TOP  7: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
a) 25.08.2021: Einstellung des Klimamanagers im Fachdienst Bau und Planung, 

Joost Meyer zum 01.10.2021  
b) 15.09.2021: Besetzung der Fachdienstleitung Finanzen mit Herrn Clemens 

Mahnken zum 01.01.2022 
c) 15.09.2021: Auftragsvergabe zur Erneuerung und Erweiterung des EDV-

Netzwerkes in der GS Fintel 
 
 

TOP  8: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Trennwände   
-------------------------- 
Die heutige Sitzung habe wie zu „Vor-Corona-Zeiten“ ohne Trennwände zwischen 
den Sitzplätzen stattgefunden. An den Plätzen selber könnten die Gesichtsmasken 
abgenommen werden, aber beim Verlassen des Platzes, müsse die Maske (nach 
derzeitigen Regeln) wieder aufgesetzt werden, da mehr als 25 Personen im Raum 
anwesend seien. 
 
 

TOP  9: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
Es gibt keine Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder. 
  
 

TOP  10: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen von den anwesenden Einwohnern gestellt. 
 
Um 19:12 Uhr beendet Ratsvorsitzender Bruns die letzte Ratssitzung in dieser Legis-
laturperiode.  
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Er bittet die Ratsmitglieder um Aufstellung für ein gemeinsames Abschlussfoto, bevor 
es zum gemütlichen Teil des Abends anlässlich der Verabschiedung des Samtge-
meindebürgermeisters Tobias Krüger übergehen kann. 
Für die Mitarbeit bedankt sich Ratsvorsitzender Bruns und verabschiedet die Zuhörer 
und den Vertreter der Presse. 
 
 
 
gez. Holsten gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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